



NOVEDADES Y MEDIDAS RECIENTES	
ÁREA	NOVEDADES
Noticias	<p>Informe sobre la evolución de la migración y asilo y lucha contra el tráfico ilícito y empleo ilegal de inmigrantes</p> <p>29 de septiembre</p> <p>Un año después de la adopción de la propuesta de un Nuevo Pacto sobre Migración y Asilo, la Comisión presenta hoy un informe sobre migración y asilo. El informe hace balance de los progresos registrados y de los principales avances en la política de migración y asilo durante el último año y medio, identifica los principales retos y destaca las perspectivas de progreso, además de definir las medidas que se traducirán en una política de migración y asilo más sólida, viable y justa.</p> <p>La publicación del informe ha ido acompañada de la adopción de un plan de acción renovado de la UE contra el tráfico ilícito de migrantes y una Comunicación sobre la aplicación de la Directiva de la UE sobre sanciones a los empleadores. El plan de acción se aplicará entre 2021 y 2025 y se trata de uno de los objetivos claves del Nuevo Pacto de Migración y Asilo. En cuando a la Comunicación sobre la aplicación de la Directiva, el documento indica medidas para mejorar su aplicación y abordar el uso ineficiente de las normas sancionadoras, de protección e inspección.</p>
	<p>Igualdad de Género en la COFOE: la presidenta de La Rioja subraya la importancia de la igualdad de género para contar con una democracia europea plena</p> <p>28 de septiembre</p> <p>La presidenta de La Rioja, Concha Andreu, ha participado en un debate de la Comisión CIVEX del CdR sobre el papel de la igualdad en la democracia europea. El debate se enmarca dentro de la contribución del CdR a la Conferencia sobre el Futuro de Europa y Andreu ha destacado en especial el valor de la igualdad de género para conseguir una democracia plena. “Es muy importante que todas las voces sean escuchadas, también las voces de las mujeres. Por ello me complace especialmente que la paridad de género y también la participación de los jóvenes sean elementos claves en la composición de la Conferencia sobre el Futuro de Europa”, ha señalado la presidenta tras recordar algunas de las cifras que muestran la baja representación de mujeres en la política. La presidenta ha abogado por seguir trabajando y legislando a favor de la igualdad de género y en aspectos tan relevantes como la violencia de género.</p>
	<p>Estudio de Eurostat: reconocimiento de la COVID como riesgo laboral – situación en la UE</p>



28 de septiembre

Eurostat ha publicado un informe estadístico sobre el estatus legal de la COVID-19 como accidente laboral y/o enfermedad ocupacional a nivel nacional. Este tipo de reconocimiento de la COVID-19 es un factor determinante en los casos de seguros. De acuerdo con el informe, todos los países de la UE reconocen el riesgo ocupacional de la COVID pero existen diferencias en cómo se investigan (accidente de trabajo o enfermedad ocupacional) y qué sectores y ocupaciones se incluyen en este posible reconocimiento (solo el sector sanitario o extendido a otros sectores).

[El Secretario General le dice a PACE: la implementación de las sentencias del TEDH es una obligación no negociable](#)

28 de septiembre

En su diálogo regular con la APCE, la Secretaria General Marija Pejčinović Burić subrayó la importancia vital de que los Estados miembros del Consejo de Europa apliquen plenamente las sentencias del Tribunal Europeo de Derechos Humanos. Se trata de una obligación innegociable, esencial para mantener el sistema del Convenio Europeo de Derechos Humanos. Pidió a los Estados miembros que siguieran aplicando y adoptando el principio de subsidiariedad, por el cual el Convenio es aplicado por jueces nacionales basándose en la jurisprudencia del Tribunal, lo que resulta en una reducción del número de casos que llegan a Estrasburgo.

Informes de Eurostat sobre la situación del empleo en distintos sectores

Tras la publicación del Anuario Regional de Estadística, la Oficina de Estadísticas de la UE, Eurostat, ha publicado distintas fichas en las que muestra la situación del empleo en determinados sectores o modalidades. Puede consultarse así información más específica sobre el empleo nacional en el [sector deportivo](#), en el [sector de transportes](#) o el nivel de [teletrabajo a lo largo de las regiones europeas](#).

[REACT-EU: Italia, España y Alemania recibirán más de 1.200 millones de euros para apoyar el empleo, la inclusión social y la transición digital](#)

23 de septiembre

En España, La Rioja recibirá 19 millones de euros adicionales para apoyar a las personas desempleadas a encontrar su camino hacia el mercado laboral, reforzar el sistema sanitario mediante la contratación de personal adicional y apoyar la integración social y laboral de las personas con discapacidad. El dinero también se utilizará para garantizar que los alumnos y estudiantes reciban educación continua durante la pandemia de coronavirus.

[Segundo informe sobre el instrumento SURE: la Comisión confirma su éxito para proteger empleos](#)

22 de septiembre

La Comisión Europea ha publicado un segundo informe sobre los resultados del instrumento SURE creado en 2020 para la protección de empleos durante la pandemia. El informe señala que SURE ha logrado reducir el desempleo en casi 1,5 millones de personas en 2020 a través de la ayuda financiera en forma de préstamos en condiciones favorables que la UE ha concedido a los Estados



miembros para financiar planes nacionales de reducción del tiempo de trabajo y otras medidas similares. Hasta la fecha se ha aprobado un total de 94 300 millones de euros en concepto de ayuda financiera a diecinueve Estados miembros, de los cuales se han desembolsado 89 600 millones de euros.

[Primer Panel Ciudadano Europeo de la COFOE: justicia social, educación y empleo](#)

17-19 de septiembre

La Conferencia sobre el Futuro de Europa ha comenzado la celebración de sus Paneles Ciudadanos Europeos con el primer Panel que tuvo lugar el 17-19 de septiembre. El Panel reunió en Estrasburgo a más de 200 ciudadanos europeos elegidos al azar, representativos de todas los orígenes, Edades y niveles de formación. El primer Panel se centró en debatir temas relacionados con una economía más fuerte, justicia social, educación y empleo, juventud, cultura, deporte y transformación digital.

[Resolución del PE solicitando la evacuación de ciudadanos afganos en riesgo](#)

16 de septiembre

El Parlamento Europeo ha adoptado en su último Pleno una resolución en la que solicita a la UE y sus Estados miembros la evacuación segura de ciudadanos afganos en riesgo, pidiendo el establecimiento de corredores seguros de evacuación. La resolución pide a la UE prestar apoyo a los países vecinos de Afganistán, en donde buscará refugio la población, y establecer corredores humanitarios para ofrecer comida, agua, productos médicos. Estas medidas no pueden en cualquier caso sustituir a la política europea de asilo y migración, señala la resolución, pidiendo que el reasentamiento de la población más en riesgo. En ese sentido, solicitan la inclusión de un programa de visado especial para mujeres afganas que busquen protección del régimen talibán.

[La participación ciudadana es un importante motor de optimismo en Europa](#)

16 de septiembre

Los ciudadanos que sienten que su voz cuenta no solo son más optimistas sobre su propio futuro, sino también sobre la sociedad en general y las instituciones que gobiernan sus vidas. Estos resultados de la investigación, detallados en el nuevo informe de Eurofound sobre los factores sociales que configuran el optimismo y el pesimismo entre los ciudadanos, se producen cuando las personas en Europa se preparan para participar en el primer Panel de Ciudadanos Europeos en Estrasburgo como parte de la Conferencia sobre el Futuro de Europa. La evidencia muestra que los altos niveles de pesimismo pueden socavar la cohesión social. A medida que Europa salga de la pandemia, será crucial que los responsables políticos comprendan los impulsores del optimismo y el pesimismo para abordar los desafíos que surgen de la desilusión potencialmente creciente.

[Debate sobre el Estado de la Unión Europea: Von der Leyen anuncia medidas en violencia de género, empleo juvenil recuperación, juventud e igualdad de género y libertad entre los principales temas](#)

15 de septiembre



	<p>La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, ha dado ante el Parlamento Europeo el discurso anual sobre el Estado la Unión, en el cual analiza cada año las principales acciones de la UE y retos y prioridades de futuro. La presidenta ha realizado distintos anuncios de nuevas propuestas europeas que verán la luz en los próximos meses en materia de asuntos sociales y empleo, así como de política política migratoria:</p> <ul style="list-style-type: none">- Política social: nueva estrategia de cuidados sanitarios europea- Pobreza energética: nuevo Fondo Social por el Clima.- Violencia de género: antes de finales de 2021, propuesta de nueva ley contra la violencia de género- Empleo juvenil: nuevo programa ALMA para ofrecer a los jóvenes una experiencia profesional temporal en otro Estado miembro. Además, el año 2022 será declarado Año Europeo de la Juventud.- Impulso al Nuevo Pacto sobre Migración y Asilo: Von der Leyen lamentó los pocos avances realizados un año después de la presentación del Pacto e insta a Parlamento Europeo y Consejo a acelerar el proceso. <p>EPIC publica una nota de investigación que explora el acceso a los servicios de salud para niños y jóvenes sin hogar</p> <p>14 de septiembre</p> <p>La Plataforma Europea para invertir en la infancia (EPIC) ha publicado una nota de investigación que examina las necesidades de atención médica de los niños y jóvenes sin hogar, así como las intervenciones y prácticas que facilitan el acceso de los niños y jóvenes sin hogar a los servicios de atención médica.</p>
<p>Consultas públicas</p>	<p>Lucha contra los abusos sexuales a menores: revisión de las normas de la UE</p> <p>Fecha límite: 26 de octubre de 2021</p> <p>Los abusos sexuales y la explotación sexual de menores son delitos graves que tienen consecuencias de por vida para las víctimas. La lucha contra estos delitos, tanto en línea como fuera de línea, es una máxima prioridad, por lo que es necesario mejorar la respuesta.</p> <p>Plan de Acción para la Juventud: involucrar a los jóvenes en la acción exterior de la UE</p> <p>Fecha límite: 14 de octubre de 2021</p> <p>La Comisión considera a los jóvenes como pioneros y socios esenciales a la hora de garantizar el éxito de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y del Acuerdo de París sobre el Cambio Climático, y de culminar las transiciones ecológica y digital.</p> <p>Accesibilidad web y contenidos digitales para personas con discapacidad</p> <p>Fecha límite: 25 de octubre</p> <p>Pueden participar en la consulta pública Estados miembros, autoridades locales y regionales, organismos que trabajen en el ámbito de la discapacidad, ONGs y asociaciones, industria, mundo académico o ciudadanos. La consulta busca contribuir a la evaluación de la Directiva de Accesibilidad Web y sus actos de ejecución, en especial sobre si ha contribuido la Directiva a facilitar el acceso de</p>



	<p>las personas con discapacidad a servicios públicos, cambios tecnológicos que necesiten incorporarse o necesidad de más armonización.</p> <p>Apoyo a las víctimas de delitos: evaluación de la Directiva sobre los derechos de las víctimas</p> <p>Fecha límite: 25 de octubre de 2021</p> <p>La finalidad de la Directiva sobre los derechos de las víctimas es garantizar que las víctimas de delitos reciban información, apoyo y protección adecuados y que puedan participar en procesos penales. Como parte de la estrategia de la UE sobre los derechos de las víctimas, esta iniciativa evaluará la Directiva para determinar en qué medida ha alcanzado sus objetivos en términos de ejecución y aplicación práctica en los países de la UE.</p>
<p>Eventos</p>	<p>Conferencia sobre el futuro de Europa: reunión del Panel de Ciudadanos Europeos del 1 al 3 de octubre</p> <p>El tercer Panel de Ciudadanos Europeos se centrará en el cambio climático, el medio ambiente y la salud. Pronto estará disponible un programa detallado. Este aviso a los medios de comunicación proporciona información sobre las disposiciones relativas a la primera reunión del tercer Panel de Ciudadanos Europeos, incluida la forma de seguirla y cubrirla. Cuándo: viernes 1 de octubre de 2021 (14.00, CEST) a domingo 3 de octubre de 2021 (14.00, CEST). Dónde: Parlamento Europeo en Estrasburgo Fondo Los Paneles de Ciudadanos Europeos son una característica central de la Conferencia organizada por el Parlamento Europeo, el Consejo de la UE y la Comisión Europea sobre la base de su Declaración Conjunta. Las deliberaciones de los paneles se basan en las contribuciones de los ciudadanos recopilados de toda Europa en la Plataforma Digital Multilingüe, así como en el apoyo y las presentaciones de destacados académicos. Obtenga más información sobre cómo funcionan los Paneles y lo que entregarán en el reciente comunicado de prensa. La primera reunión del Panel de Ciudadanos Europeos tuvo lugar del 17 al 19 de septiembre en el Parlamento Europeo en Estrasburgo, seguida de una segunda los días 24 y 26 de septiembre. En cada reunión, 200 ciudadanos de todos los Estados miembros (un tercio de ellos menores de 25 años) debatieron temas dentro de las competencias de su respectivo Panel: una economía más fuerte, justicia social, empleo / educación, juventud, cultura, deporte / transformación digital para el primero, y democracia / valores europeos, derechos, Estado de Derecho y seguridad para el segundo. El material audiovisual gratuito está disponible en el Centro Multimedia del Parlamento. El lunes 20 de septiembre, la Junta Ejecutiva de la Conferencia acogió con beneplácito el prometedor comienzo del histórico período de sesiones del Grupo que se celebró el fin de semana anterior. En la misma sesión, la Junta Ejecutiva también hizo un balance de las conclusiones del primer informe provisional de la Plataforma Digital Multilingüe (que tiene en cuenta casi 20.000 contribuciones registradas entre mayo y agosto de 2021) y examinó los métodos y procedimientos de trabajo relacionados con la Sesión Plenaria de la Conferencia.</p> <p>Economía social como ecosistema industrial: un catalizador para construir mejor y más justo</p> <p>7 de octubre</p> <p>Organizado por el intergrupo de Economía Social del Parlamento Europeo y Social Economy Europe, con la colaboración del Consejo Superior de</p>



	<p>Cooperativas de Euskadi. Contará con la participación de los comisarios europeos de Mercado Interior, Thierry Breton, y de Empleo y Asuntos sociales, Nicolas Schmit, así como de eurodiputados, representantes políticos nacionales y regionales.</p> <p><u>Evento Europeo de la Juventud</u></p> <p>8-9 de octubre</p> <p>El Evento Europeo de la Juventud de 2021 (EYE 2021) se celebrará de manera presencial y online el 8 y 9 de octubre. El acto reunirá a miles de jóvenes de toda Europa para que debatan sobre el futuro de la UE y supone la culminación del proceso de consulta que ha llevado a cabo el Parlamento Europeo a los jóvenes en el marco de la Conferencia sobre el Futuro de Europa. Su objetivo es promover la igualdad, la inclusión y la sostenibilidad. El evento contará con distintas actividades y debates en las que puede participarse de forma online https://european-youth-event.europarl.europa.eu/es/</p> <p><u>Semana Europea de las Regiones y Ciudades</u></p> <p>11-14 de octubre</p> <p>Ya abierto el plazo para inscribirse en los seminarios y conferencias online que se celebrarán durante toda la semana.</p> <p>Más información sobre eventos de la sección de Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión de la Comisión Europea en el siguiente enlace</p> <p>Pueden consultarse los eventos organizados en el marco de la Conferencia sobre el Futuro de Europa sobre los temas de interés en el siguiente enlace.</p>
<p>Convocatorias</p>	<p><u>Convocatorias del programa de trabajo Erasmus+ 2021</u>: acciones clave 1 (“Movilidad educativa de las personas”), 2 (“Cooperación entre organizaciones e instituciones”) y 3 (“Respaldo al desarrollo de políticas y a la cooperación”).</p> <p><u>Fondo Social Europeo +</u></p> <p>Fecha límite: 28-30 septiembre</p> <p>Varias convocatorias en materia de desplazamiento de trabajadores y cooperación en la red EURES o creación de redes en materia de inclusión y economía social.</p> <p><u>Iniciativa Vivienda Asequible (Programa Mercado Único)</u></p> <p>Fecha límite: 20 octubre</p> <p>Convocatoria para establecer un Consorcio Europeo de Vivienda Asequible que apoye a pymes y colabore con el sector público y proveedores de vivienda social para llevar a cabo proyectos de renovación para una vivienda social y asequible.</p> <p><u>Horizonte Europa</u></p> <p>Fecha límite: 7 de octubre</p> <p>Acciones de Investigación e Innovación en convocatorias de “Inclusividad en tiempos de cambio”: apoyo laboral y protección social, abordar resultados bajos en capacidades esenciales, impactos sociales y de empleo de los cambios en las</p>



	<p>cadenas de suministro, factores fundamentales en la desigualdad, nuevas tecnologías en educación y formación, migración irregular en Europa.</p> <p><u>Convocatoria WomenTechEU para apoyar start-ups de deep tech dirigidas por mujeres</u></p> <p>Fecha límite: 10 de noviembre</p> <p>El Consejo Europeo de Innovación ha lanzado la primera convocatoria de su nueva iniciativa WomenTechEU, que busca aumentar la presencia de mujeres en las empresas de <i>deep tech</i>. La iniciativa ofrece asesoría y orientación para fundadoras de empresas de deep tech y financiación específica para llevar su negocio al siguiente nivel. La convocatoria está abierta hasta el 10 de noviembre.</p> <p><u>Más convocatorias en el Portal del Participante</u></p>
<p>Lecturas</p>	<p><u>Informe sobre el Asilo 2021 (EASO)</u></p> <p>El informe presenta los desarrollos en las tendencias y políticas de asilo – desglosadas por país-, incluye buenas prácticas y adelanta futuros retos a tener en cuenta.</p> <p><u>Informe sobre cómo abordar los problemas de escasez de trabajadores (Eurofound)</u></p> <p>El informe analiza la evolución de la escasez de trabajadores desde 2013, centrándose especialmente en los efectos de la pandemia de COVID-19 en 2020 y los problemas que están surgiendo en nuevos sectores en 2021.</p> <p><u>Informe de la Comisión Europea sobre la soledad en la UE (JRC)</u></p> <p>El Centro Común de Investigaciones ha publicado un informe sobre la soledad en la UE. El informe se basa en las encuestas realizadas en el último año y compara los datos con las tendencias de años anteriores.</p> <p><u>Informe “Upward convergence in gender equality: How close is the Union of equality?” (EIGE y Eurofound)</u></p> <p>El informe analiza los patrones de convergencia en igualdad de género en los Estados miembros durante 2010-2018. Se centra en seis áreas: trabajo, dinero, conocimientos, tiempo, poder y salud.</p> <p><u>Informe de 2021 sobre la revisión de los Desarrollos Sociales y en Empleo en Europa (Comisión Europea)</u></p> <p>En su edición de 2021, el informe anual observa el impacto de la COVID-19 en el empleo y asuntos sociales y analiza las medidas que la UE ha puesto en marcha para afrontarlo.</p> <p><u>Informe de 2021 sobre los cuidados a largo plazo (Comisión Europea)</u></p>



	<p>El informe observa que el envejecimiento de la población está llevando a un aumento en la demanda de servicios de cuidados a largo plazo: se espera que el número de personas que necesiten cuidados aumente más de 8 millones hasta 2050. Además, el coste financiero es alto y más del tercio de la población anciana de la UE no puede permitirse los cuidados.</p> <p>Informe de 2021 sobre la adecuación de pensiones (Comisión Europea)</p> <p>El informe observa que aunque las pensiones son más bajas que los salarios, en la mayoría de países las pensiones e impuestos garantizan que haya más igualdad de ingresos y menor pobreza entre las personas de más edad que entre las personas en edad laboral. Por otro lado, la desigualdad de género se vuelve más profunda en las personas de más edad y las pensiones de las mujeres están poniéndose al mismo nivel que las de los hombres de forma muy lenta.</p> <p>Plataformas de trabajo digital en la UE (Comisión Europea)</p> <p>El informe ofrece datos sobre el trabajo en plataformas en la UE: situación actual, últimas tendencias e impacto en las condiciones laborales.</p> <p>Atlas de Demografía de la Unión Europea (Comisión Europea)</p> <p>Herramienta interactiva en la que pueden observarse de forma actualizada las principales tendencias demográficas de la UE</p>
<p>Otros boletines y enlaces de interés</p>	<p>Boletines del Comité de Empleo y Asuntos Sociales del Parlamento Europeo</p> <p>Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión de la Comisión Europea: noticias y suscripción al boletín</p> <p>Boletines y noticias del Centro Europeo para el Desarrollo de la Formación Profesional (CEDEFOP)</p> <p>Suscripción al boletín de la OCDE</p> <p>Sección de noticias de la Fundación Europea de Formación</p> <p>Sala de prensa del Consejo de Europa sobre Derechos Humanos, Democracia y Estado de Derecho</p> <p>Suscripción al boletín de la Comisión Europea contra el Racismo y la Intolerancia (ECRI)</p>